



EL CABALLITO

19 MET

Llega Sesma a dirigencia del Verde



Jesús Sesma

ARCHIVO EL UNIVERSAL

Le platicamos que el Partido Verde Ecológico de México (PVEM) en la Ciudad de México cambiará de liderazgo: el exdiputado local y federal **Jesús Sesma** asumirá la secretaria general del instituto político. El cargo lo deja **Carlos Madrazo**, quien la ha ocupado durante cinco años. Nos comentan que este cambio se suma a los que han ocurrido en otras entidades federativas pero, en el caso de la capital del país, se adelantó porque el periodo de Madrazo concluía hasta el próximo marzo de 2020. Por ello, nos cuentan, no resultó nada extraño que estuviera en la reunión previa que tuvieron los líderes de las diferentes bancadas con la jefa de Gobierno, **Claudia Sheinbaum**, antes de que ella rindiera su Primer Informe de actividades ante el Congreso de la Ciudad de México.

antes de que ella rindiera su Primer Informe de actividades ante el Congreso de la Ciudad de México.



Paula Soto Maldonado

Van contra la violencia digital hacia mujeres

Nos comentan que la próxima semana, desde el Congreso de la Ciudad de México, empezará la discusión y dictaminación de aproximadamente

12 iniciativas que han sido presentadas por Morena, PAN, PVEM, PRD, PRI, PT y las empujadas por las organizaciones feministas como es la propuesta de la *Ley Olimpia* para endurecer las penas contra la violencia digital hacia mujeres, incluida la difusión de imágenes íntimas en internet. Nos dicen que desde la Comisión de Igualdad de Género, presidida por la expanista y hoy sumada a Morena, **Paula Soto**, se traza la ruta para la dictaminación de la iniciativa de ley que irá de la mano con los integrantes de la Comisión de Administración y Procuración de Justicia, para sacar una propuesta robusta para lo cual también habrá mesas de diálogo y trabajo con diferentes sectores. Así que hay que poner lupa.

Se mete PAN al tema de Cablebús

Ahora el Partido Acción Nacional, a través de la diputada local **Patricia Báez**, se involucrará en el proceso de construcción del Cablebús, y cuyas obras ya iniciaron en la alcaldía Gustavo A. Madero. Nos dicen que la legisladora local, quien estuvo acompañada en un recorrido por **Roberto Remes**, quien fue titular de la Autoridad del Espacio Público en el último tramo de la gestión de **Miguel Ángel Mancera** al frente de la Ciudad de México, busca interceder por los vecinos que acusan afectaciones al espacio público por el paso del nuevo transporte público. Lo interesante será ver hasta dónde llega el apoyo a la diputada o si únicamente quiere llevar agua a su molino.

Por la sobrevivencia del PRD en el Edomex

Nos adelantamos que en el Estado de México, los perredistas no quieren desaparecer. Por ello, nos señalan que los diputados federales **Omar Ortega** y **Claudia González**, junto con alcaldes y militantes del sol azteca en la entidad, se comprometieron a no dejar que el partido desaparezca y fijaron su postura frente a las decisiones de la cúpula nacional: rechazan la imposición y piden que se escuche a la base, pues dicen que el perredismo mexicano es el más numeroso del país. El mensaje que mandan a la dirigencia nacional es que haya consenso, pluralidad y unidad, ya que ante la crisis profunda que enfrenta el partido, recuerdan, debe ser escuchado el 20% de los perredistas que son del mero Edomex.



Omar Ortega



FRENTE POLÍTICOS

1. Por algo se empieza. Tiene un pasado histórico el desprecio de algunos estadounidenses por los latinoamericanos que sin papeles llenaron sus ciudades. El odio ha echado raíces y erradicarlo no será sencillo. La irrupción de indocumentados en EU ha tenido que sortear inclusive temporadas de caza a cargo de rancheros y hacendados, sobre todo de Arizona. Toca a **Marcelo Ebrard** hacer algo para suavizar la relación. El canciller hará uso de la máxima tribuna en la Asamblea General de la ONU el 28 de septiembre, para condenar el terrorismo y los discursos contra la comunidad de hispanos que viven en EU y otros países. La matanza en El Paso, Texas, con claros tintes racistas, fue la gota que derramó el vaso. Condenarlo ya es algo, pero cambiarles el chip del desdén necesita mucho más.

2. Sobrados. Luego del funeral de la Reforma Educativa de 2013, seguirán las protestas de quienes consideran que el gobierno cedió a las exigencias de la CNTE. Los maestros, quienes en los últimos años han desquiciado violencias, reventado Congresos, destruido oficinas y atentado contra lo establecido, ahora quieren que, *Ja, Ja*, las iniciales de la CNTE se graben en letras de oro en el Salón de Plenos de la Cámara de Diputados. No se ría. Tras comparar la abrogación de la Reforma Educativa con el movimiento estudiantil de 1968, integrantes de la CNTE tuvieron tamaño ocurrencia. A **José Luis Patiño**, uno de los líderes, habrá que decirles, que su nombre estaría ahí, si hubiesen cumplido con su encomienda y la educación en México fuese de exportación. ¿Cuál es su aporte al desarrollo de este país?

3. Otros datos. Luego de que la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos afirmara que el crecimiento del PIB en México se ha desacelerado bruscamente, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** indicó que quienes fracasaron con su política neoliberal, siempre lo van a cuestionar. Desde Yucatán, sostuvo que él tiene "otros datos" y que "vamos bien, pero siempre van a cuestionar los que fracasaron, con todo respeto lo digo, con su política neoliberal". Sus datos: crece la inversión extranjera directa "como nunca en la historia de México" con un monto de 18 mil millones de dólares en seis meses, aunado a esto, las remesas por 35 mil millones de dólares que se reciben en un año de los mexicanos en EU. La danza de las palabras sólo busca desequilibrar. Los números no mienten.

4. El incorrecto. Ante el avance de la tecnología, ya no es posible ni pensar en voz alta. "No va a subir a piso, que se vaya a morir a su casa", dijo de un paciente hace unos días **María de Jesús Nambo Lucio**, hasta ese momento directora de Unidad Médica de Alta Especialidad Hospitalidad de Oncología en el Centro Médico Nacional Siglo XXI. La grabaron y fue separada de su cargo de manera temporal. Ahora, por presuntamente insultar en redes sociales a la esposa del Presidente de México, **Carlos Alberto Echeverría Bucio** fue suspendido temporalmente como director de Giras y Eventos de Corregidora, Querétaro. La determinación fue confirmada por el alcalde **Roberto Sosa Pichardo**, quien todavía le brindó el beneficio de la duda. Si, tras investigar, fue él quien escribió el mensaje ofensivo, será separado definitivamente de sus funciones. Moraleja: piensa, medita y reflexiona, antes de teclear.

5. Una noche loca. Un acierto para la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, **Claudia Sheinbaum**. Sus colaboradores resolvieron uno de los crímenes más indignantes. El pasado 4 de septiembre, el taxista Pedro "N" trasladó a varios jóvenes que salían de un centro nocturno hacia Santa Fe. Al llegar a su destino, se bajaron y se echaron a correr para no pagarle. El taxista cometió un error: perseguirlos. Con una piedra, lo golpearon hasta dejarlo inconsciente y finalmente, falleció. Elementos de la Policía de Investigación detuvieron a los dos sospechosos. Dicen que iban tan ebrios que no se acuerdan. Ya tendrán varios años tras la sombra para hacer memoria. ¿O no?



OPINIÓN

ABC DICE...

MACROSIMULACRO CON MICROSONIDO

Dicen que el macrosimulacro 2019 se llevó a la perfección, las alertas sonaron y la gente comenzó a evacuar edificios y escuelas de la Ciudad, los cuerpos de emergencia estuvieron al tanto y realizaron operativos por diferentes zonas de la capital, y Protección Civil hizo una representación de lo ocurrido hace dos años.

La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, propuso que se realice cada tres meses con el objetivo de preparar a los capitalinos para este tipo de desastres, pero parece que lo que se le pasó a la Dra. es que en muchas alcaldías no se escuchó la alerta sísmica, porque las bocinas tienen bajo volumen o simplemente no sirven.

Dijo que una vez que la transferencia se haya realizado, la SEP operará el Sistema Nacional de Información de la Infraestructura Física Educativa, a fin de realizar diagnósticos y definir acciones de prevención en materia de seguridad, protección civil y de mantenimiento.

Refirió que, posteriormente, la dependencia federal emitirá los lineamientos para establecer las obligaciones que deben cumplirse para la construcción, equipamiento, mantenimiento, rehabilitación, reforzamiento, certificación, reconstrucción o habilitación de inmuebles.

Sostuvo que el Inifed conservará personalidad jurídica exclusivamente para efectos de liquidación, con pleno respeto de los derechos laborales de los trabajadores.

Padierna Luna explicó que en materia de participación ciudadana y de comunicación con el gobierno, en cuanto al mantenimiento de muebles e inmuebles, así como de servicios e instalaciones, la Ley General de Educación establece la creación de un Consejo de Infraestructura Educativa.



DOLORES PADIERNA

VICEPRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS

La desaparición no pondrá en riesgo la seguridad de los centros escolares, contrariamente a lo que afirman legisladores de la oposición"



ROZONES

• Sánchez Cordero, con agenda apretada

Y si algún despistado se sigue preguntando qué tan central es el rol actual de la secretaria de Gobernación, **Olga Sánchez Cordero**, en el gobierno de la 4T, debería de echar un vistazo a su agenda del mes de septiembre. Lo mismo gestionó la crisis por el control de la Cámara de Diputados, que encabezó el Grito en Dolores Hidalgo, Guanajuato; también sostuvo reuniones con diputados, senadores, gobernadores, empresarios y jerarcas de la Iglesia católica y, por si algo faltara, estuvo representando al Gobierno federal en el informe de **Claudia Sheinbaum** y luego acompañando al Presidente **Andrés Manuel López Obrador**, por ejemplo, en la cumbre de los Premios Nobel. Vista así la cosa la pregunta que deberían hacerse es: ¿a qué hora descansa la secretaria de Gobernación?

• Charrez, de la cima, a la sima

Como es tradición en políticos del Valle del Mezquital, del estado de Hidalgo, el diputado federal, desaforado el 24 de abril pasado, **Cipriano Charrez**, montó varias carpas en un amplio terreno para celebrar su onomástico número 47, el pasado 16 de septiembre con cientos de personas; se sirvió barbacoa, pastes, carnitas y alcohol en abundancia, lo que según Charrez provocó su ausencia el pasado martes ante los tribunales por una complicación intestinal. Ayer fue detenido, cuando aún se podía leer en su cuenta de WhatsApp: "sueños y metas es lo único que necesito en mi equipaje... nos vemos en la cima".

• Colaboración conjunta, clave en Yucatán

A quien le reconocieron su capacidad de trabajar en equipo para mantener la seguridad de sus gobernados fue a **Mauricio Vila**, de Yucatán, pues en la mañana de ayer *ya saben quién* destacó que hay una buena coordinación del mandatario estatal con las Fuerzas Armadas y el Poder Judicial, para garantizar la paz y hasta puso de ejemplo a la entidad para "recoger lecciones de cómo se debe de actuar". Y bueno, Yucatán se ha caracterizado por ser muy segura, por ejemplo, en agosto hubo un solo asesinato, de acuerdo con los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. El trabajo conjunto siempre trae resultados positivos y Vila lo sabe aprovechar muy bien.



21 SEP 2019

Página:

2

Sección:

Fecha:

Rozones... (2)

• INEHRM se disculpa... su titular no

La polémica que armó el titular del Instituto Nacional de Estudios Históricos de las Revoluciones de México, **Pedro Salmerón**, al llamar "valientes" a los que acribillaron al empresario de Monterrey, **Eugenio Garza Sada**, en 1973, siguió prendiendo mecha y las exigencias contra el investigador fueron de que se disculpara públicamente hasta que renunciara al cargo. Ayer, senadores pidieron su destitución, el Consejo Coordinador Empresarial solicitó al historiador que rectifique y se disculpe; mientras que el Tec de Monterrey condenó las expresiones. Y a todo esto, el propio INEHRM ofreció una disculpa a quienes se ofendieron por los dichos de su titular al afirmar que no se hace una apología de la violencia. El instituto, pero su director no. Salmerón cerró sus redes sociales y luego las reabrió. ¡Uf!

• PRD, también en crisis de afiliados

Además de la crisis financiera por la que atraviesa el PRD, también tendrá que enfrentar en 2021 el año electoral con menos de la mitad de sus afiliados. Y es que de los 5 millones 254 mil que el partido del sol azteca tenía registrados ante el Instituto Nacional Electoral, la dirigencia nacional avizora que en 2020 los afiliados sean apenas 2 millones. Pese a la dramática caída en su registro, su líder nacional, **Camerino Márquez**, ha intentado calmar diversos señalamientos argumentando que es normal dado que el partido tiene 30 años de vida. ¿Será que la apuesta está en su proyecto alternativo Futuro 21? Ya se verá en la elección interna que el PRD alista para diciembre.

• Ni Santa Anna se atrevió a tanto

Buena la puntada que se aventó el aspirante al senado de Arizona, en Estados Unidos, **Daniel McCarthy**, para resolver el problema de la migración ilegal, pues propone anexar a México a su país. Dice el político que son 30 millones de mexicanos que desean ser gringos por las condiciones en su lugar de origen. McCarthy asegura que su propuesta, aunque es polémica, tiene respaldo en el Artículo IV, Sección 3, Cláusula 1 de la Constitución de EU que señala que el Congreso puede admitir nuevos estados en esta unión. Y en redes, mexicanos ya le piden que aprenda historia y mejor EU regrese el territorio que México cedió en 1848 y que hoy comprenden los estados de California, Texas, Nuevo México, Nevada y Utah...



La 4T y la Ciudad de México

BERNARDO BÁTIZ V.

24 Oct

Los ciudadanos de la capital —antes DF, ahora Ciudad de México— podemos estar orgullosos de las importantes contribuciones que nuestra comunidad ha hecho para llegar al momento histórico que vive el país. Nada fácil, con problemas, pero en un proceso en el que vemos que cristalizan las esperanzas de cambios de fondo y se retorna al camino correcto, y que las promesas aterrizan en políticas públicas y en leyes de avanzada. No cabe duda que el papel de la capital del país en el difícil camino del cambio ha sido crucial.

En 1997, por primera vez y por la vía del voto popular, llegó al gobierno un candidato no postulado por el PRI: el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas, electo para ejercer la primera magistratura local sólo por tres años y sucesor de una larga serie de regentes designados directamente por los presidentes en turno, todos militantes del "partido oficial".

A partir de entonces han estado en el gobierno de la capital ocho personas: seis hombres y dos mujeres, cinco por elección popular y tres como interinos encargados de concluir un periodo gubernamental, todos ellos surgidos de la corriente de pensamiento identificada de izquierda y postulados por diversos partidos que en el espectro político se colocan de ese lado con más o menos, según el talante de cada uno, cercanía al centro.

Su mérito fue haber desplazado al partido que por 80 años había gobernado al país. Ciertamente no fue la izquierda la única corriente de oposición democrática; el partido que ostentó la primogenitura de una oposición tenaz y de carácter pacífico y ciudadano desde el proceso de 1940 fue el PAN, el cual lamentablemente perdió esa posición destacada aliándose con el sistema cuando reconoció a Carlos Salinas de Gortari como ganador, a pesar de lo dudoso de su triunfo.

Con los altibajos conocidos, a veces a pesar de los candidatos o de los par-

tidos que los apoyan, los capitalinos hemos demostrado un nivel alto de politización y también hemos contado con mayor información, o quizá tan sólo la recibimos en forma más oportuna; no en balde están en la capital los centros educativos de mayor importancia nacional, editoriales, centros culturales y financieros, todo lo cual en su conjunto dan alguna ventaja a los habitantes que ciertamente no han desperdiciado.

El ingeniero Cárdenas fue quien abrió brecha en 1997, le sucedió durante un año —de 1999 a 2000— Rosario Robles, y luego vino el triunfo decisivo del actual Presidente que gobernó la capital con un estilo diferente, con honradez a toda prueba y buenos resultados entre 2000 y 2005; abandonó el gobierno un año antes para su primera candidatura a la Presidencia; lo sucedió Alejandro Encinas, aceptado cálidamente por la población, quien gobernó muy bien durante un año con su estilo, pero sin romper la continuidad de su antecesor; siguieron Marcelo Ebrard, Miguel Ángel Mancera y Claudia Sheinbaum, quienes ganaron,

respectivamente, las contiendas electorales de 2006, 2012 y 2018, todos apoyados por partidos que en su momento fueron de oposición, progresistas y de avanzada.

En 2016 se perfiló, con el triunfo del recién fundado Morena, el cambio de 2018, cuando para integrar la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México la votación le favoreció con 33 por ciento a pesar de que el gobierno en ejercicio había abandonado las líneas progresistas y de avanzada, y en lugar de enfrentarse a la corrupción del gobierno federal se alió con éste. El que la ciudadanía mayoritariamente haya apoyado en ese momento al partido recién fundado, fue el cercano antecedente del triunfo de 2018; es significativo también que la Constitución que surgió haya representado un claro quiebre hacia la justicia social y la democracia participativa. No hay duda de que los capitalinos hemos jugado un importante papel en la transformación tan esperada y tan difícil de alcanzar.

jusbb3609@hotmail.com



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

La Jornada

21 SEP 2019

14

CD

CIUDAD DE MÉXICO

NUESTRA CASA

19 CD



CLAUDIA SHEINBAUM

ABRIMOS LA PUERTA A LOS DERECHOS

Cerramos la puerta a la corrupción y a la desigualdad



GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

PRIMER INFORME